

El bien que haces te será devuelto

Con la nueva ley de mecenazgo, puedes recuperar hasta el 80% de los donativos a tu parroquia.

Infórmate y colabora en www.donoemiglesia.es



MÁS DESGRAVACIONES FISCALES A LOS DONATIVOS

Con la nueva ley de mecenazgo, puedes recuperar hasta el 80% de los donativos a tu parroquia. El papel de las parroquias es fundamental para los pueblos, barrios y ciudades de toda España.

Página 3

EDITORIAL

Los puentes de la Virgen

Acabamos de celebrar la fiesta de la Asunción de Nuestra Señora. En el tema de las fiestas la legislación civil en España ha ido quitando algunas fiestas como San José, Santiago Apóstol, o La Ascensión y el Corpus que la Iglesia ha tenido que trasladar a domingo. Se entiende que los legisladores quieren encontrar espacio para las fiestas de las comunidades autónomas o los carnavales... Pero no se han atrevido ni parece que se atrevan a quitar la Inmaculada y la Asunción, que tienen lugar en momentos muy oportunos y, además, suelen generar un puente.

Lo cierto es que, para creyentes y no creyentes, la Virgen María condiciona su tiempo de descanso y vacación, muy favorablemente. Sin duda millones de personas aprovechan estos días para viajar o divertirse. Nos alegramos de que disfruten. Pero que no olviden que es gracias a la Virgen María.

Reconozcamos también que muchos la celebran y acuden a los numerosos santuarios e iglesias en los que se celebra con especial solemnidad. Se supone que lo hacen porque tienen fe, si bien esta religiosidad popular, siempre respetable, puede ser

también francamente mejorable. La verdadera devoción a la Virgen María debería llevar a una vida cristiana coherente y a tener en cuenta lo que dijo a los sirvientes en las bodas de Caná: "Haced lo que Él os diga".

Por supuesto que aún faltan más fiestas de María en el verano. Nos queda, por ejemplo, la Virgen de la Encina y otras advocaciones el día ocho de septiembre, con ocasión de la fiesta de su nacimiento. Entendemos que la gente quiera disfrutar de las fiestas, pero que no olvide sus raíces y fundamento.

Día 7

El Tweet del Papa



Papa Francisco
@Pontifex_es

La vida siempre es digna de ser vivida, siempre hay esperanza para el futuro, incluso cuando parece que todo se apaga. Nuestra existencia es un don único tanto para nosotros como para los demás. Dios nunca nos abandona; es más, sabe escuchar, alegrarse y llorar con nosotros.

Hoy el Evangelio de la liturgia (Jn 6,41-51) nos habla de la reacción de los Judíos ante la afirmación de Jesús, que dice: «He bajado del cielo» (Jn 6,38). Se escandalizan.

Estos murmuran entre ellos: «¿No es este Jesús, el hijo de José? ¿No conocemos a su padre y a su madre? ¿Cómo dice ahora que ha bajado del cielo?» (Jn 6,42). Y así murmuran. Prestemos atención a lo que dicen. Están convencidos de que Jesús no puede venir del cielo, porque es hijo de un carpintero y porque su madre y sus parientes son gente común, personas conocidas, normales, como tantos otros. ¿Cómo podría Dios manifestarse de manera tan ordinaria?, dicen. Están bloqueados en su fe por su idea preconcebida sobre sus orígenes humildes y también bloqueados por la presunción, por tanto, de que no tienen nada que aprender de Él. Las ideas preconcebidas y la presunción, ¡cuánto daño nos hacen! Impiden un diálogo sincero, un acercamiento entre hermanos: ¡cuidado con las ideas preconcebidas y la presunción! Tienen sus esquemas rígidos y no hay lugar en sus corazones para lo que no encaja en ellos, para lo que no pueden catalogar y archivar en las estanterías pol-

vorrientas de sus certezas. Y esto es cierto: muchas veces nuestras certezas están cerradas, polvorientas, como los libros viejos.

Prestemos atención a todo esto, porque a veces nos puede suceder lo mismo también a nosotros, en nuestra vida y en nuestra oración: es decir, puede suceder que en lugar de escuchar realmente lo que el Señor tiene que decirnos, busquemos en Él y en los demás solo una confirmación de lo que pensamos nosotros, una confirmación de nuestras convenciones, de nuestros juicios, que son prejuicios. Pero este modo de dirigirnos a Dios no nos ayuda a encontrar a Dios, a encontrarlo de verdad, ni a abrirnos al don de su luz y de su gracia, para crecer en el bien, para hacer su voluntad y para superar los cierres y las dificultades.



EURO
HOSPITALITAS

HOSPITALITAS

Acoger a los niños

En la antigüedad los niños y las mujeres no siempre eran tratados adecuadamente. Hoy se habla de los derechos del niño, pero los niños siguen siendo las grandes víctimas de nuestra sociedad. En una exposición dedicada a la hospitalidad no podía faltar el tema de la infancia y ha sido un acierto elegir un cuadro como el óleo sobre lienzo titulado “Dejad que los niños se acerquen a mí”, de Peter van Lint, perteneciente al instituto Moll. Realmente esta escena en la que Jesús acoge a los niños, a pesar de que los Apóstoles querían apartarlos para que no molestaran al maestro, representa un antes y un después en el trato a los niños. Si no os hacéis como ellos no entraréis en el Reino de los Cielos.

El primer y grave atentado contra los niños es que no se les deja nacer,

se les quita el derecho a vivir, se considera un derecho su destrucción en el seno materno. Pero, incluso, una vez nacidos, hay muchos niños que mueren de hambre y desnutrición. Son también millones los que se sienten explotados y condenados al trabajo infantil, en condiciones deplorables. No todos tienen acceso a una educación adecuada.

Afortunadamente no faltan familias dispuestas a ejercer la hospitalidad, acogiendo o adoptando a niños. Sin salir de nuestra patria, vemos cómo la crisis, en cierta manera fomentada, de la familia hace que muchos niños se sienten desconcertados por los conflictos entre los padres. También ejercen con frecuencia un gran papel los abuelos con su particular hospitalidad.

Jesús nos invita a acoger a los niños, pero también advierte de la gravedad de quien los escandalice. No podemos menos que repudiar todo tipo de abusos, vengan de donde vengan. Tomar en serio un solo cuadro como éste y llevar a la práctica su mensaje, ya justificaría la exposición sobre la hospitalidad.

Es deseable que tomemos en serio todo aquello que puede contribuir a ayudar a los niños como determinadas ONGs, por ejemplo Infancia Misionera, Manos Unidas, Cáritas... y varias congregaciones religiosas. Finalmente deseamos que los niños de nuestra Diócesis no dejen de asistir con sus padres o con colegios o parroquias acudan a la exposición y asimilen su mensaje.

Máximo Álvarez Rodríguez

DÍA7 PUBLICACIÓN SEMANAL
DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga
Directora: M^ª Ángeles Sevillano Fernández
Redactor-Jefe: Ricardo Fuertes Vega

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA
Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77

Colabora con
DÍA7



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana.



EL BIEN QUE HAGAS TE SERÁ DEVUELTO

Con la nueva ley de mecenazgo, puedes recuperar hasta el 80% de los donativos a tu parroquia.

El papel de las parroquias es fundamental para los pueblos, barrios y ciudades de toda España.



MÁS DESGRAVACIONES FISCALES A LOS DONATIVOS

El Real Decreto-ley 6/2023 publicado en el BOE de 23 de diciembre de 2023 incluye una modificación del artículo 19 de la Ley 49/2002 del régimen fiscal de las entidades sin fines lucrativos y de los incentivos fiscales al mecenazgo.

En el caso de las personas físicas:

- Se **amplía la cuantía** del micro mecenazgo de 150€ a 250€.
- Se **incrementa la deducción del 80%** para los primeros 250€ donados (en el total de lo que se done a las distintas causas solidarias con las que se colabore).

- A partir de ese importe, es decir para el importe donado por encima de los **primeros 250€**:
- Se **incrementa del 35% al 40%** el porcentaje de deducción aplicable con carácter general.
- Deducción del **45%** para los **donativos recurrentes** (donaciones a la misma entidad en los dos ejercicios anteriores con un importe igual o superior).

En el caso de las personas jurídicas:

- También se **incrementa el porcentaje de deducción** que pasa del 35% al 40%.
- La base de esta deducción no podrá exceder del 15% de la base imponible del período impositivo, frente al 10% anterior.
- Deducción del **50%** para los **donativos recurrentes** (donaciones a la misma entidad en los dos ejercicios anteriores con un importe igual o superior).

La normativa es general en todo el Estado, pero existen ciertas peculiaridades en Navarra y País Vasco, ya que cuentan con un régimen especial de financiación autonómica.

Si tiene alguna duda puede ponerse en contacto con el servicio de atención al donante llamando al **900 10 91 30**.

LEGADOS

Se puede dejar un legado para seguir ayudando a la Iglesia en la inmensa labor social y espiritual que realiza. Más información en el teléfono: 900109130 o en la web: www.donoamiiglesia.es

SOMOS AYUDA PARA QUIEN LO NECESITA

DONAR A MI PARROQUIA

DONAR A MI DIOCESIS

DONAR A SEMINARIOS / OTRAS INSTITUCIONES

DONAR A LA CONFERENCIA EPISCOPAL

#SomosIglesia24Siete



PIEZA DEL MES DEL PATRIMONIO DIOCESANO LA LACTACIÓN DE SAN BERNARDO DE SAN MIGUEL DE LAS DUEÑAS

El tema reconoce la devoción de San Bernardo por la Santísima Virgen de la que fue un cantor lleno de inspiración devota y poética se representó con mayor o menor notoriedad en los ámbitos monásticos cistercienses. Al celebrar en agosto la fiesta del santo nos parece oportuno traer a esta sección un pequeño relieve del monasterio cisterciense de San Miguel de las Dueñas que ocupa un lugar discreto en el programa del retablo mayor, pero evidencia que se recurría a él como una escena muy propia de un programa dedicado al santo. Adaptándose al espacio reducido que ocupa con una enmarcación rectangular aparece la Virgen con el niño de busto, con la mano derecha en su seno para hacer llegar al Santo un chorro de su leche materna San Bernardo arrodillado con la cogulla blanca propia de la orden, se representa orante con las manos juntas, en el suelo la mitra y el báculo abaciales

El premio lácteo de San Bernardo es un episodio de la vida del Santo abad en el que se imagina que su devoción



mariana fue recompensada recibiendo un chorro de leche directamente del pecho de la Virgen María. Esta leyenda se incorporó de manera tardía a la hagiografía de San Bernardo, ya que no aparece en ninguna de sus biografías antiguas, los grabados la difundieron y el arte cisterciense la incorporó a los programas de la vida del Santo, es muy conocida la representación que hizo Murillo en un cuadro hoy en el Museo del Prado

El retablo mayor de San Miguel de las Dueñas lo atribuye Fernando Llamazares a José de Ovalle y Bernaldo de Quirós, artistas con actividad en Villafranca del Bierzo que realizarían esta obra hacia el año 1700, dentro de un barroco lleno de fuerza, articulado por enormes columnas salomónicas. La vida monástica felizmente viva en este monasterio berciano nos invita también a felicitarnos por su presencia y a valorar su rico patrimonio devocional y artístico.

Miguel Ángel González García

PAÑALES PARA LOS NIÑOS BERCIANOS

El voluntariado del Banco Santander entrega 5.000 pañales a Cáritas Diocesana de Astorga con destino a los niños bercianos que los necesiten

La campaña de recogida de estos productos se llevó a cabo en la Oficina Principal del Banco en Ponferrada y en León, entre los trabajadores de la entidad y los clientes

Responsables del Banco Santander entregaron a Cáritas Diocesana de Astorga los pañales que se recogieron en la campaña llevada a cabo en la Oficina Principal de Plaza Lazúrtegui de Ponferrada, y en la de León, con destino a los niños bercianos que tienen necesidad de este producto y sus familias presentan dificultades económicas para acceder a él.

La campaña se llevó a cabo entre los trabajadores del Banco y los clientes que desearon colaborar. En total se recogieron 5.000 pañales, que se entregaron a Cáritas en la Oficina Principal del Banco Santander en Ponferrada.

El director de zona del Banco Santander, José Gago, manifestó que tras esta exitosa iniciativa es voluntad de la entidad seguir colaborando con Cáritas. Y en concreto, respecto a esta acción, recalcó que “la ayuda a los más pequeños es una tarea que nos congratula, y así se ha demostrado en esta campaña”.



Un momento del acto de entrega

La importancia del trabajo en equipo

La directora de Cáritas Diocesana de Astorga, Inmaculada del Peso, destacó, al recibir esta donación, que “el trabajo en equipo es lo que funciona. Nosotros buscamos personas que deseen dedicar parte de su tiempo al voluntariado y que se impliquen con nuestra labor. Y comprobar que hay personas que efectivamente lo hacen, anima y mucho”.

SOBRE LA VISITA PASTORAL A LA UPA DE RIVAS DEL SIL

La tarde del domingo 7 de Julio el Sr. Obispo, acompañado por el Vicario episcopal de pastoral, conoció 3 parroquias atendidas por el párroco, D. Eugenio Martínez Rodríguez.

La primera parada fue en la parroquia, dedicada a San Pedro, de **CHANO** donde recibió la bienvenida por parte de la alcaldesa de Peranzanes y de los vecinos de la parroquia. A continuación, tuvo la celebración de la santa Misa, un responso por los familiares difuntos de todos los presentes en el cementerio, foto de grupo y despedida personal con la entrega de la estampa conmemorativa.



Seguidamente, se trasladó a la parroquia de San Juan Bautista de **CARISEDÁ**. En primer lugar, fue recibido por los vecinos de la parroquia con quienes tuvo un diálogo fraterno e, inmediatamente tuvo la celebración de la Palabra, un responso por los familiares difuntos, foto de grupo y despedida personal con la entrega de la estampa conmemorativa.

En la parroquia de San Esteban de **FRESNEDELO** también recibió una calurosa bienvenida por vecinos de la parroquia con quienes tuvo una agradable conversación antes de comenzar la celebración de la Palabra, seguida de un responso por todos los difuntos en el cementerio parroquial, foto de grupo, despedida personal con la entrega de la estampa conmemorativa y bendición de la "Plaza de la Escuela". La jornada concluyó con una merienda compartida por todos los presentes.



5 DE JULIO DE 2024

El Sr. Obispo prosigue su acercamiento a la UPA de Rivas del Sil en una jornada dedicada a residencias de ancianos y enfermos atendidos por los párrocos D. Manuel Álvarez y D. Jesús Villar.

A las once de la mañana llegó D. Jesús a la **residencia "Las Candelas" de Toreno** donde fue recibido por parte de la dirección del centro de mayores. Seguidamente, tuvo lugar la celebración de la Palabra, un responso por los familiares difuntos de todos los presentes, se hicieron una foto de grupo y se despidió personalmente de cada uno de los residentes haciéndoles entrega de la estampa conmemorativa.

La segunda residencia en ser visitada fue la **"Conde de Toreno"**, lugar en el que también recibió la bienvenida por parte de la dirección del centro de mayores y celebró la Santa Misa. En este centro de mayores también tuvo un responso por los familiares difuntos de todos los presentes, se tomó una foto de grupo con los residentes y se despidió de ellos con la entrega de la estampa conmemorativa.

El prelado asturicense también dedicó un tiempo a **visitar a varios ancianos enfermos** en sus casas para llevarles la sagrada comunión.



Ya por la tarde, se acercó a la localidad de Páramo del Sil, concretamente a la **residencia "Las Nieves"**, para visitar a los mayores que en este centro residen. Al igual que en las dos residencias anteriores, fue recibido por parte de la dirección del centro de mayores, hizo una celebración de la Palabra, tuvo un responso por los familiares difuntos de todos los presentes, foto de grupo y despedida personal con la entrega de la estampa conmemorativa y fue invitado a un refresco que compartió con los allí presentes.



DOS TALLAS PROTAGONIZAN LA 'PIEZA DEL MES' DE AGOSTO

Proceden de la pedanía cabreireense de Lomba y se identifican como san Pedro y san Pablo

El Museo de los Caminos del Palacio de Gaudí presenta como 'Pieza del mes' dos tallas en madera del siglo XVI procedentes de Lomba, pedanía del municipio cabreireense de Benuza (León). Ambas tallas se exhibirán durante todo el mes de agosto en un lugar destacado de la segunda planta del Palacio de Gaudí.

Estas dos notables obras escultóricas procedentes de la pedanía cabreireense tradicionalmente se han identificado con San Pedro (imagen de la izquierda) y San Pablo (a la derecha) aunque carecen, por las mutilaciones de sus manos, de símbolos iconográficos con los que tradicionalmente se han representado. San Pedro portaría las llaves del Reino de los Cielos y San Pablo la espada de su martirio. Asimismo, portan también los libros que los definen como difusores de la Palabra.



Procederían de un retablo cuyo desconocido autor resuelve sus figuras haciéndose eco de la influencia que el retablo mayor de la Catedral de Astorga y su autor, Gaspar Becerra, ejerció en el entorno artístico diocesano e incluso fuera de él. San Pedro, con larga y rizada barba, adelanta su pie derecho dando sensación de movimiento carente en San Pablo, con barba y pelo cortos. Figuras rotundas con un concepto amplio de su volumen, se visten con ampulosos mantos y como fue habitual en esta época, la policromía, interesantísima, adquiere una relevancia esencial en la obra escultórica.

Al finalizar el mes la pieza se moverá, pero se mantendrá, junto con las de meses anteriores, hasta finales de año. El Palacio de Gaudí puede visitarse de lunes a domingo en horario de 10:00 a 14:00 horas y por las tardes de 16:00 a 20:00 horas.

UN ESTUDIO DE ENCUENTRO MATRIMONIAL RASTREA LAS NECESIDADES DE LAS PAREJAS ACTUALES

Millones de personas en todo el mundo, sobre todo el 14, día de San Valentín, se preocupan por mostrar y demostrar cariño a su pareja. Como es habitual, la televisión, internet y los escaparates se encargan de recordarnos que el amor, el sentimiento con más poder, el que es capaz de cambiar el mundo, se alimenta de presentes materiales.

Y, como nos recordaba el pasado año Laura Moñino en un certero artículo, hay muchos "que prefieren coleccionar relaciones y celebrar el día de los enamorados con su última y novedosa pareja...". Tenemos la percepción de que el amor comprometido no está de moda; nos parece que eso de hacer crecer nuestra relación durante toda la vida es un esfuerzo inútil. Los medios nos bombardean con amores exprés, emparejamientos compulsivos, relaciones que tarde o temprano (sí o sí, como ahora se dice) se acabarán rompiendo.

Pero, como en tantas ocasiones, los árboles no nos dejan ver el bosque. Ese ruido nos impide oír el murmullo que, como la lluvia fina, va calando. Y es que, como decía una buena amiga "el amor eventual ha dejado de estar de moda". Cada vez son más las parejas que apuestan por una relación comprometida, plena, duradera. Desde la libertad de cada uno —de otra forma no tendría sentido—, a través de un compromiso firme, que permita afrontar los retos del mundo.

Conocer las necesidades de las parejas reales

Esas parejas comprometidas necesitan respuestas adecuadas a sus inquietudes. Para ello, Encuentro Matrimonial ha puesto en marcha un estudio con el que conocer las necesidades reales de las personas de entre 20 y 50 años que viven en pareja. Con los datos recogidos en el estudio, el movimiento cristiano quiere dar respuestas adecuadas y eficientes a la sociedad actual.



Por medio de una encuesta, Encuentro Matrimonial plantea una serie de cuestiones a los participantes. Desde la situación legal, si ha habido antes otras relaciones o si el participante en el estudio tiene hijos y el número de ellos. Valora el sondeo la conveniencia (o no) de los cursos prematrimoniales o participar en talleres para mejorar la vida de pareja o familia, incluso el lugar que ocupa la fe en la relación.

Indaga el estudio sobre las posibilidades que aparecen cuando sobrevuela la idea de la separación o, a juicio del participante,

cuando es el momento en que la pareja necesita más ayuda, o que plazo de tiempo le da el encuestado a su relación actual. También se interesa el trabajo por el tiempo que las parejas dedican a una serie de actividades, como las series, el ocio, el diálogo o el desarrollo personal. Los temas de conversación también tienen sitio en el sondeo y, como no, las áreas que dificultan o son fuente de conflictos en la pareja como los celos, el dinero, la familia política, o las tareas domésticas.

Se trata, en definitiva, de una encuesta seria que, contestada con sinceridad, servirá para que Encuentro Matrimonial, el movimiento que apuesta por no vivir una relación rutinaria y monótona y preconiza que el amor para toda la vida es posible, conozca la inquietudes y necesidades de las parejas actuales. De esa forma, podrá dar herramientas a esos enamorados que se esfuerzan por mantener vivo el sueño que les unió y tiene claro que "el amor eventual ha dejado de estar de moda"

Se puede acceder a esta encuesta entrando en la web www.encuentromatrimonial.com.

Y para agradecer su participación, las personas que completen la encuesta recibirán un talonario con vales de actividades para compartir con su pareja y regalárselos mutuamente.

TÚ TIENES PALABRAS DE VIDA ETERNA. VIVIMOS LA FE EN LA PROPIA HISTORIA

San Juan inicia el relato de la “Multiplicación de los panes” y lo finaliza con una toma de decisiones. Muchos rompen definitivamente con Jesús. Como a los Doce, el Señor nos interroga: **-¿También vosotros queréis marcharos?**” Urge discernir *¿por quién optamos?* y saber a quién amamos, a quién seguimos y con quién estamos; esto es tener fe. Porque para tener vida con Él y como Él, hay que comerlo y beberlo e irnos haciendo *“discípulos misioneros”*.

1ª Lectura: JOSUÉ 24,12a.15-17.18b

En aquellos días, Josué reunió a las tribus de Israel en Siquén. Convocó a los ancianos de Israel, a los cabezas de familia, jueces y alguaciles, y se presentaron ante el Señor. Josué habló al pueblo:

Si no os parece bien servir al Señor, escoged hoy a quién queréis servir: a los dioses que sirvieron vuestros antepasados al este del Éufrates o a los dioses de los amorreos en cuyo país habitáis; yo y mi casa serviremos al Señor.

El pueblo respondió:

¡Lejos de nosotros abandonar al Señor para servir a dioses extranjeros! El Señor es nuestro Dios; él nos sacó a nosotros y a nuestros padres de la esclavitud de Egipto; él hizo a nuestra vista grandes signos, nos protegió en el camino que recorrimos y entre todos los pueblos por donde cruzamos. También nosotros serviremos al Señor: ¡es nuestro Dios!

Salmo responsorial 33,2-23



2ª Lectura: EFESIOS 5,21-32

Hermanos: Sed sumisos unos a otros con respeto cristiano. Las mujeres, que se sometan a sus maridos como al Señor; porque el marido es cabeza de la mujer, así como Cristo es cabeza de la Iglesia; él, que es el salvador de cuerpo. Pues como la Iglesia se somete a Cristo, así también las mujeres a sus maridos en todo.

Maridos, amad a vuestras mujeres como Cristo amó a su Iglesia. Él se entregó a sí mismo por ella, para consagrarla, purificándola con el baño del agua y la palabra, y para colocarla ante sí gloriosa, la Iglesia, sin mancha ni arruga ni nada semejante, sino santa e inmaculada. Así deben también los maridos amar a sus mujeres, como cuerpos suyos que son. Amar a su mujer es amarse a sí mismo. Pues nadie jamás ha odiado su propia carne, sino que le da alimento y calor, como Cristo hace con la Iglesia, porque somos miembros de su cuerpo. “Por eso abandonará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer y serán los dos una sola carne”. Es éste un gran misterio: y yo lo refiero a Cristo y a la Iglesia.

Ricardo Fuertes

Evangelio: JUAN 6,60-69

En aquel tiempo, muchos discípulos de Jesús, al oírlo, dijeron:

Este modo de hablar es duro, ¿quién puede hacerle caso? Adivinando Jesús que sus discípulos lo criticaban, les dijo:

¿Esto os hace vacilar?, ¿y si vierais al Hijo del hombre subir a donde estaba antes? El espíritu es quien da vida; la carne no sirve de nada. Las palabras que os he dicho son espíritu y vida. Y con todo, algunos de vosotros no creen. Pues Jesús sabía desde el principio quiénes no creían y quién lo iba a entregar. Y dijo:

Por eso os he dicho que nadie puede venir a mí, si el Padre no se lo concede. Desde entonces, muchos discípulos suyos se echaron atrás y no volvieron a ir con él. Entonces Jesús les dijo a los Doce:

¿También vosotros queréis marcharos? Simón Pedro le contestó:

Señor, ¿a quién vamos a acudir? Tú tienes palabras de vida eterna; nosotros creemos y sabemos que tú eres el Santo consagrado por Dios.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

Hoy hemos proclamado el final del capítulo sexto del Evangelio de San Juan, que hemos leído durante cinco domingos. Los discípulos entendieron muy bien que comer el cuerpo de Jesús conllevaba asumir como propio su estilo de vida, su proyecto.

Desde entonces, muchos discípulos suyos se echaron atrás y no volvieron a ir con él. El lenguaje es duro y exigente, pero a la vez es sublime. Y los discípulos «*murmuran*» sobre el discurso de Jesús. Por eso les dice: «¿También vosotros queréis marcharos?». Jesús habla de «*marcharse*». No se trata de estar de acuerdo con una mera doctrina. No es cuestión de elegir de manera abstracta entre teorías teológicas o diversas visiones del mundo. Se trata de venir y quedarse con Jesús.

Jesús prefiere empezar de nuevo que continuar con discípulos que, con su tibieza, hundan la obra de Dios. Mejor que se queden unos pocos y muestren con su fe y su unión aquella buena nueva. Simón Pedro se adelanta y dice: «Señor, ¿a quién vamos a acudir? Tú tienes palabras de vida eterna; nosotros creemos y sabemos que tú eres el Santo de Dios».

También hoy nos encontramos en una situación en la que muchos dudan, renuncian a su fe y dan la espalda a la Iglesia y, por tanto, a Jesús. Esta situación nos obliga a replantearnos nuestra propia fe. ¿Qué queremos hacer con nuestras vidas? ¿A quién queremos servir? ¿A los dioses de la sociedad o al Dios verdadero? ¿Queremos servirnos a nosotros mismos, o a Jesús y su causa? Tenemos que decidir.

Esta decisión tan trascendental en realidad está compuesta de muchas pequeñas decisiones que parecen bastante discretas, pero que pueden condensarse cada vez más en una decisión básica: no guardar rencor a quien nos ha hecho daño, rezar nuestra oración de la mañana, no cansarnos de hacer el bien... Hay innumerables pasos aparentemente menores que pueden convertirse en un camino, es más, que pueden ser al final una verdadera calzada hasta nuestra meta.

No olvidemos que año tras año, en la Vigilia Pascual, confesamos públicamente nuestra decisión fundamental: Sí renuncio, sí creo.

Juan Herminio Rodríguez



Cerezal es un pequeño pueblo sanabrés. En la parte más oriental de Sanabria, más próxima a la Carballeda. Como otros muchos de la zona, durante el verano recobra el número de habitantes que vienen a descansar y disfrutar de sus encantos. El templo es sencillo, pero bien cuidado. El patrono es San Jerónimo, pero el primer domingo de junio celebran la fiesta sacramental, conocida como "La fiesta del Señor". Un cuadro de la Beata Erundina recuerda sus raíces en este pueblo.

Cerezal de Sanabria



Templum libri



TOCAR A DIOS

"Los sacramentos de la Iglesia hoy".

El libro pretende ofrecer algunas ideas que nos ayuden a valorar aún más la riqueza de los sacramentos de la Iglesia, explicando con un lenguaje actual y cercano la realidad invisible que se esconde detrás de cada signo sacramental y sus efectos en la vida del cristiano. Los sacramentos son encuentros con Cristo. Cuando participamos en ellos, tenemos la seguridad de tener un encuentro con Dios y de recibir su gracia. Jesús se compromete a que ese encuentro sea real y eficaz. A Dios no siempre lo vas a poder sentir, pero siempre lo vas a poder tocar. De ahí que cuando necesite sanar mi corazón, iré a dejarme lavar por Dios en el sacramento de la penitencia; cuando necesite alimentar mi alma de amor, me dejaré nutrir por Jesucristo en la Eucaristía; y me dejaré tocar por Dios en los momentos más importantes de mi vida. La fuerza que brota de los sacramentos es el mismo amor de Dios que brota de Cristo, que sigue vivo hoy en su Iglesia. Por eso, podríamos decir que los sacramentos son "Jesús hoy con nosotros". (ed. NUEVA EVA)

Rosí Gutiérrez

AGENDA

Sábado 24 de agosto

Misa y romería de la Virgen de Viforcós a las 12 h, en Quintaniella de Losada, presidida por el Sr. Obispo.

Domingo 25 de agosto

El Sr. Obispo presidirá la Eucaristía en Villardeciervos a las 13 h.

Jueves 29 de agosto

El obispo de Astorga participará en el homenaje que se le rendirá a los hermanos Carro Celada en la biblioteca de Astorga a las 19:30 h.

Jueves 5 de septiembre

Reunión del Consejo Episcopal a las 11 h en el Obispado de Astorga.

Domingo 8 de septiembre

Natividad de la Virgen María. Fiesta de La Encina en Ponferrada; de la Carballeda en Val de San Lorenzo, de las Victorias en Puebla de Sanabria, de la Alcubilla en Rábano de Sanabria.